
初めての合宿 

小学校４年 寺田 凛々子 

 

私は今回の習字の合宿で初めてのことがたくさんありました。合宿自体初めてですし、近代

詩も初めてです。あのようにきれいな星空を見たことがありませんでした。 

そんな初めての合宿で失敗をしました。それは、自由時間の時間を守らず、みんなを待たせ

てしまったことです。店員さんが手こずって時間に遅れそうになったときは、買うことをあ

きらめて、時間通りもどればよかったと反省しています。また、どのような理由があっても、

みんなを待たせたことには変わりがないということも学びました。 

楽しかったこともあります。それは、花火大会をしたことです。せんこう花火は長い時間続

かずざんねんでしたが、ふん水のような花火は大きく、きれいでした。その時に星空を見ま

した。星はたくさん見え、とてもきれいでした。私の住んでいる愛知県ではあんなきれいな

星空は見る事が出来ません。 

私は、「平和の光」と書きました。「和」という文字と、「の」という文字が上手に書けませ

んでした。一時間三十分も続けて書いていると、「平和の光」が記号のように見えてきます。 

近代詩は、「きんぎょがあぶくをぷくぷくぷくん」と書きました。これには「ふ」という文

字が四つありますが、お手本にはちがう書き方をしていておもしろいと思いました。 

夜、ねるのは十一時ぐらいなのに、朝、おきるのは六時三十分ぐらいなので、とてもねむか

ったです。朝食はバイキングで、種類もたくさんあったし、おいしかったです。 

昼食は、一日目味そカツ定食、二日目ざるうどんで、どちらもおいしかったです。 

夕食は、一日目と、二日目どちらともジュニア定食で、おいしかったです。 

最初は合宿へ行くことにのり気ではなかったけれど、参加してみると少し上達したような

気がするし、楽しかったので、来年も出来れば参加したいと思います。 

 

講師コメント 

開講式の注意事項の説明で、書道以外の生活は基本自由と言いましたが、それには責任が伴

います。集団生活の中では、今回の経験を是非生かしてください。（鳥居 柳城） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



合宿に行って 

中学校一年 池田 菜桜 

 

私は、今年の合宿で、初めて副班長になりました。初めは、どうしたらいのかあまり分から

なかったけど、班長さんといっしょにがんばりました。 

私が、この合宿で楽しかったことはたくさんありますが、その中でも楽しかったことは、３

つあります。まず、一つ目は、班の子が話しかけてくれたことです。１日目は、班の子たち

と、全然話せなかったけど、２日目のゲーム大会のときに、男の子が、「何の漢字だろうね。」

と話しかけてくれました。また、他の女の子もいろいろと話しかけてくれたのでとてもうれ

しかったです。そして、花火大会のときには、いっしょに花火をしたり、線香花火で勝負を 

したり、花火をしたあとには、追いかけっこをしたりして、とっても楽しかったです。 

私が合宿で楽しかったことの２つ目は、部屋の子とも、仲良くなれたことです。同じ部屋の

子は、とても明るくて、元気な子だったので、寝る前にいろんな話をしたり、おかしを食べ

たり、テレビを見たり、朝食や昼食、夕食をいっしょに食べたりしました。３日間でとても

仲良くなれたので、うれしかったです。１人の子は、教室が同じだったので、また教室で会

えたらまた話したいです。 

そして、最後の３つ目は、習字です。中学生になって、書く字も難しくなったけど、一生懸

命書いて先生に見せると、「良くなったね。」と言われて、すごくうれしかったので、次も上

手に書けるようにがんばろうと思って書きました。また、近代詩では、途中で「お手本を変

えようか。」と言われて、変えたお手本は、難しそうだったけど、書いていくと、最初のよ

りは難しかったけど、最初に書いた近代詩よりも、楽しく書けたので、自分にあっているの

が書けて良かったです。 

私は、今年の合宿で、たくさんの子と仲良くなれたので、とってもうれしかったです。今年

の夏休みのとても良い思い出の１つになりました。そして習字では、上手く書けるようにな

ったり、いつもよりも楽しく書けるようになりました。これからも、この気持ちを忘れずに

がんばっていきたいです。 

 

講師コメント 

確かに自分にあった書き方はあると思います。近代詩作品は潤滑・空間を大切にしますので、

その雰囲気を大切にして、楽しく書きましょう。（鳥居 柳城） 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 


